FESTIVAL DES SOLIDARITÉS 2017 PROGRAMME HAUTE-LOIRE

COLLECTIF LE PUY-EN-VELAY

Voici le programme concocté, cette année ,sur le thème de l'enfance par 11 associations locales du 17 novembre au 3 décembre.:

« Enfance »

Vendredi 17 novembre à partir de 18h30 au Ciné Dyke du Puy-en-Velay Entrée : 6 €

Projection alimenterre suivie d'un débat sur l'alimentation de demain en présence d'élus et acteurs locaux

18h30 : Projection du court-métrage « nourrir une métropole » (19 mn)

En Île-de-France, à peine 10% des fruits et légumes consommés proviennent du territoire francilien. Ce chiffre descend à moins de 1,5 % en ce qui concerne la viande et le lait. Avec le regain de l'agriculture locale, quelles sont les solutions sur le territoire pour nourrir une population de 7 millions d'habitants ? La construction du Grand Paris aura-t-elle un impact sur le futur modèle alimentaire métropolitain ?

19h : Apéritif avec possibilité de goûter des insectes !

20h: Projections du film « bugs » (73 mn)

Vantés à la fois par les gastronomes pour leurs qualités gustatives et par les scientifiques pour leur faibles impacts écologiques, les insectes représenteraient, selon la FAO (Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture), le nouveau « superaliment » qui résoudrait les problèmes de sécurité alimentaire mondiale.

Pendant trois années, une équipe de chefs cuisiniers et de chercheurs basés à Copenhague (Nordic Food Lab), Josh Evans, Ben Reade et Roberto Flore, a décidé d'explorer ce que les nombreuses cultures du monde ont à nous apprendre sur la consommation des insectes.

A travers ce voyage où l'on découvre des expériences gustatives multiples, une question émerge peu à peu : A qui profitera le marché émergent des insectes ? Est-il la clé permettant de nourrir 10 milliard d'êtres humains à l'horizon 2050? Est-il voué à être récupéré par les grandes firmes multinationales ?

Mardi 21 novembre à partir de 20h30 au P'tit Café (place du marché couvert) Entrée libre

Projection de courts documentaires pour parler d'enfants ici et ailleurs suivi d'un débat

Dimanche 26 novembre 14h00 au Ciné Dyke du Puy-en-Velay Entrée 4€/5€

Projection du film « Iqbal»**l'enfant qui n'avait pas peur »** /A voir en famille à partir de 8 ans / suivi d'un débat

Ce dessin animé aborde l'esclavage des enfants.

(Jeudi 23 et vendredi 24 novembre à 9h pour les scolaires)

Jeudi 30 novembre 18h30 au Ciné Dyke du Puy-en-Velay Entrée : 5€

Projection alimenterre suivie d'un témoignage et d'un débat sur nos choix de consommation « hold-up sur la banane » (58mn)

La culture du fruit tropical le plus consommé au monde fait vivre des millions de personnes. Environ 900 milliards de bananes sont consommées tous les ans dans le monde et chaque français en mange plus de 7 kg par an. Réputée pour être un fruit sain recommandée par tous les diététiciens, elle est au coeur d'un marché mondial qui attise les convoitises.

Sa rentabilité est telle qu'elle s'est transformée en placement financier à très haut rendement, totalement déconnectée de la réalité des plantations.

Conditions de travail proches de l'esclavage, pesticides toxiques utilisés de manière intensive, enquête sur les coulisses d'une guerre commerciale impitoyable entre multinationales.

Vendredi 1^{er} **décembre 20h30 à la Maison Pour de Tous de Brives Charensac** Entrée : 4 €/6 €/gratuit à partir du 2éme enfant(tarif réduit pour les étudiants, demandeurs d'emploi, adhérents MPT de Brives), pour les couples avec enfants : gratuit à partir du deuxième enfant

Pièce de théâtre « Zapi rouge » à partir de 8 ans

Cette pièce aborde la vie des migrants en attente de passage de la frontière.

Résumé de la pièce :

« Elle raconte.

On devrait plutôt dire : Elles racontent.

Des femmes aux vies différentes, aux regards multiples qui témoignent d'un événement survenu dans une ZAPI – zone d'attente pour personnes en instance. Un lieu d'enfermement qui ne ressemble à rien, un no man's land où attendent des ombres d'hommes, de femmes, d'enfants qui n'ont pas de visages, pas de noms. Leur histoire n'intéresse personne. Une prison en somme, pour des personnes qui ne sont coupables d'aucun crime, sauf celui de fuir la guerre ou la misère, de chercher une autre vie, meilleure. Parmi ces ombres, arrive un enfant. Il n'a ni père, ni mère. Il s'appelle Toi et vient de Nulle part. A la fois clown et acrobate, son apparition soudaine et incongrue provoque le rire, là où jamais personne ne rit. Et ce rire est le début de quelque chose qui commence, s'insinue entre les murs clos. Les ombres s'animent, prennent corps et voix. Deviennent des êtres humains. On apprend à prononcer leurs noms aux consonances étranges. L'enfant orphelin révèle une humanité qui peu à peu s'installe dans ce lieu. Quelque chose se tisse entre les êtres que rien ne pourra plus effacer. L'enfant va sortir de son maigre bagage un cirque imaginaire qui transformera la zone d'attente, fera éclater les murs. Pour pouvoir lui-même passer de l'autre côté. »

Samedi 2 décembre entre 14h et 18h à la Maison Pour Tous de Chadrac Entrée libre

Après-midi récréative pour tout âge avec jeux, rencontres, échange avec une nutritionniste et gouter solidaire

Pendant la durée du FestiSol à la Bibliothèque du Puy en Velay et à Maison de Quartier de Guitard

Expositions "Ne marchons pas sur les droits de l'enfant" et "Droits dans les yeux"

À bientôt de vous voir ! Le collectif FestiSol Le Puy en Velay

Amnesty International, Artisans de Monde, CCFD-Terres Solidaires, Collectif Palestine, Emmaüs, P'tit Café, Pont des Ludes, REN, RESF, Secours Catholique, Unicef